
2019秋美国秋美国UCD
2020-12-01	20:32:05

交流小结	时光荏苒，不知不觉中距离交流开始的日子已经超过一年了。在适应复旦忙碌的校园生活后，再回想自己的交流经历，似乎就
像是一场遥远的梦。很感谢外事处能提供这次机会，让我好好回顾一下自己的交流经历。	申请交流可以说是一次对信息收集能力的巨大
考验。本校申请、外校申请、疫苗接种、签证办理等，每一步都需要花费不小的精力。特别是我的专业比较特殊，在美国很少有本科开
设，也就没有相应的课程，为了能够按时毕业，我当时几乎翻遍了所有能去的美国学校过去几年的课程表，最后我来到了加州大学戴维
斯分校。其实刚开始知道分配结果时我是不太满意的，因为它的排名没有复旦高，位置也比较偏远，担心自己花这么大的代价来这里值
不值。但是在UCD生活一段时间后，我的这种想法完全消失，甚至愿意将来在这里继续深造。下面我将从生活、学习和旅游三个方面
回顾自己的经历。			首先是生活方面。Davis虽然只是个大学城，没有大城市的繁华，但是发达程度却不低。在购物方面，几乎所有东
西包括中国的零食都能找到相应的商店，通过亚马逊网购也很方便。在出行方面，	Davis几乎遍布了学校免费的校车线路，跨区域的公
交车也能凭学生卡免费乘坐，火车站也离学校不远，跟没车几乎寸步难行的洛杉矶相比简直不要太友好。在住和食方面，我选择的是和
另外四位同去交流的复旦同学一起合租一套公寓，而学校食堂和周边餐馆正好都不太合我们的胃口，于是在忙碌的学习之余一起做饭就
成了我们的日常活动。因为我不会做饭，所以只能帮忙准备食材和打扫厨房。在这里不得不感慨复旦学子的多才多艺，在遥远的美国还
能吃到正宗的中餐，完爆Davis的中餐馆！大厨自己不太能吃辣，还经常做一些辣得自己吃不了的菜，在人生地不熟的美国真的很让人
感动。因为在美国的学习压力相对较小，所以德扑也成了我们另一日常活动。虽然同学间有时也会有矛盾，但这段友谊真的非常珍贵，
在复旦大家的学习压力都很繁重，回来以后大家一起聚会吃饭的机会都很难得，而在戴维斯大家有大量的时间相处在一起，互相之间的
了解和羁绊也就更深。	在美国的生活也并不是一帆风顺。离开了自己熟悉的环境难免会有思乡之情，而且这种感觉会随着时间越来越强
烈，甚至期末考试结束后我恨不得跳过旅游马上收拾行李回国。在美国安全问题也比较棘手，虽然Davis在美国已经算治安很好的地
方，但偶尔也会发生持枪抢劫。有一段时间我们公寓经常发生东西失窃，搞得大家都人心惶惶。在美国看病也很麻烦，接近期末的时候
大家轮流发生重感冒，而学校校医院的医生只能预约到数周后的，这个时候很庆幸自己带了一大堆药到美国，并且可以运用自己的专业
知识提供一些基础的建议，好在后来同学发现了一个能在线看医生的程序，最后也算是挺了过来。			在学习方面。因为UCD采用的是
quarter制，因此在学习节奏方面跟复旦有很大的区别。一个quarter只有10个教学周，而且其中还通常有两次期中考试，数次小测以
及每周的家庭作业，因此学习节奏非常紧张，从开学的第一天到期末考试都在不断地为作业和考试奔波。这种学习节奏虽然比较累，但
是相比于复旦能够在平时更好地消化所学的知识，以至于到考试周的时候不需要花多少精力复习。而且累归累，复旦的学生凭借优秀的
学习能力往往能取得很好的成绩，因此压力反而会小很多。	美国大学的学费相比中国大学的学费要高很多，因此教学质量理所应当要好
不少。首先是老师和助教都非常热情，学生有什么问题都愿意耐心地讲清楚，当老师知道我是来自中国的交换生后也会放慢自己的语速
回答我的疑惑，助教甚至会编写先修课程的知识总结，帮助没有学过先修课程的学生掌握课程内容。其次是备课质量很高，不论是ppt
的制作还是上课的讲解逻辑都非常清晰，重点也比较突出，相当于老师帮学生把知识都先自己消化了一遍。此外每周的作业也是精挑细
选，帮助学生更好地理解课程内容，大大降低了对学习自觉性的要求。另一个巨大差异可能是竞争压力的原因，与复旦老师爱考偏题怪
题难题不同，UCD的考试更加侧重于基础常用的知识的掌握情况，所以能够省出不少备考时间做更加有意义的事情。但如果复旦这样
做可能就没办法区分出谁更优秀了，这可能也是无奈之举。			在旅游方面，我主要想谈谈自己对美国认识的变化。在这次交流前我从未
去过美国，所以过去对美国一直有种不切实际的幻想，但这种幻想从飞机刚降落美国那一刻起就被美国破旧的基建所戳破。在美国各地
的见闻又让我重新意识到美国在许多方面软硬实力的强大，但同时也看到了美国社会中存在的严重问题，比如贫富差距极大、枪支毒品
泛滥等，这段经历让我更加热爱自己的国家。			比较讽刺的是，当初我其实是抱着一种非常功利的心态来申请交流的，即为自己将来研
究生的留学生活做铺垫，但在疫情和国际形势的双重影响下，我最终选择与复旦再续三年，这个铺垫似乎是白做了。但现在回顾看来，
我的收获远远不是海外经历四个字能概括的。而且在UCD相对轻松的环境，我慢慢放下了功利的心态，真正开始思考自己未来想要的
生活。在美国日趋保守的今天，这次交流经历显得更加珍贵。很庆幸自己两年前做出了申请交流这个决定，也很感谢复旦能提供这次机
会，希望自己能够怀揣理想，不断前行。


